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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
PARIDAD DE GÉNERO 
 
ORGANIZAN FORO PRO EQUIDAD DE GÉNERO  
Por Diego Rodríguez 
Se llevará a cabo el tercer foro con perspectiva de género, en el que especialistas, excandidatas, excandidatos, y 
congresistas darán a conocer sus experiencias en campañas y las áreas de oportunidad que detectaron para 
mejorar la equidad de género en el escenario político-electoral. Dicha actividad es organizada por la Universidad 
Autónoma de Querétaro (UAQ), Instituto Nacional Electoral (INE), Tribunal Electoral del Estado de Querétaro 
(TEEQ), Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Instituto Queretano de las Mujeres y la LVIII 
Legislatura local, se realizará el 21 y 22 de abril, en las instalaciones del Congreso del Estado, bajo el nombre 
“Tercer foro con perspectiva de género igualdad sustantiva: Retos y desafíos”. De acuerdo con Sergio Arturo 
Guerrero Olvera, Magistrado Presidente del TEEQ, esta actividad interinstitucional, tiene como objetivo construir 
herramientas que continúen abonado al mejoramiento de la equidad de género en el ámbito referido, que dijo, en 
los últimos cinco años ha tomado auge de manera significativa. “En el transcurso de los últimos cinco años, el 
avance de la democracia en materia de perspectiva de género ha sido significativo. En 2012-2013 se hablaba de los 
pendientes del quehacer legislativo para alcanzar la igualdad entre hombres y mujeres, así como sobre la 
observancia y aplicación de las cuotas de género y de la paridad en las candidaturas en los procesos electorales”, 
narró Guerrero Olvera. En este contexto, recordó que “dos años después, en 2014 el tema se centró en la paridad 
de género en las candidaturas a cargos de representación popular como producto de la última reforma 
constitucional, lo que dio pie a que por primera vez en la historia política de México, la representación femenina en 
la Cámara de Diputados rebasara el 40 por ciento, como resultado de las elecciones intermedias de junio de 2015”. 
(AM, 5) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
ANUNCIAN FORO SOBRE IGUALDAD SUSTANTIVA, LOS DÍAS 21 Y 22 
Con el objetivo de analizar el posicionamiento de las mujeres en la vida política de Querétaro, tras las elecciones de 
2015, y generar propuestas que fortalezcan la igualdad sustantiva, el 21 y 22 de abril se llevará a cabo el Tercer 
Foro con perspectiva de género “Igualdad Sustantiva: Diagnósticos, retos y agenda pendiente”. En el evento 
colaboran el INE, el  TEEQ, Género UAQ, el IQM y la LVIII legislatura. El objetivo es traducir la paridad ganada en 
las pasadas elecciones en una garantía de paridad, mediante reformas legislativas, comunicó Ana Lilia Pérez 
Mendoza, Vocal Ejecutiva del INE en Querétaro. (N 4, DQ 7) 
 
VA MAGDIEL POR LA MAGISTRATURA DEL TEEQ 
Por Jahaira Lara 
El magistrado supernumerario del Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) y ex consejero electoral del 
IEQ, Magdiel Hernández Tinajero aspira a ser el tercer magistrado del órgano colegiado, tras la salida de la 
magistrada, Cecilia Pérez Zepeda.  En entrevista, informó que solicitaría al Senado de la República que se valore su 
trayectoria y sea considerado para acceder a la titularidad del tribunal; toda vez que este viernes concluyó el plazo 
para que los aspirantes a formar parte del TEEQ se registraran.  Señaló que ser magistrado supernumerario no le 
da ventaja sobre los otros aspirantes registrados; pues la Comisión de Justicia del Senado, será quien analice la 
documentación y los currículos presentados, además de emitir los criterios de evaluación.  “A las cuatro de la tarde 
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(del pasado viernes) habré de presentarme al senado de la república para presentar mi documentación y pedir que 
se valore mi trayectoria y experiencia; de considerarlo, que nos permitan ocupar el cargo con el carácter de 
propietario (…) Considero que todos empezamos de cero, puede hacer otro perfil que convenza o genere mayores 
consensos”.  Magdiel Hernández consideró importante que la Comisión de Justicia no sólo evalué la trayectoria 
profesional y académica, sino también la sensibilidad del aspirante para interpretar el marco jurídico y la reforma 
constitucional en materia de derechos humanos.  “Debemos de privilegiar en nuestras decisiones el respeto a los 
derechos humanos, de tal suerte que el voto y los derechos políticos electorales en general se potencien y se 
protejan en su máxima expresión”, dijo. (N, 4) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO APLICA ALERTA DE GÉNERO 
Por Zulema López 
No existen elementos para implementar una alerta de género en Querétaro, pero es importante atender y analizar 
las ocho recomendaciones efectuadas a la entidad, sostuvo el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres. 
(DQ, principal) 
 
AM: NO HUBO ELEMENTOS PARA ALERTAR DE GÉNERO 
Por Francisco Velázquez 
Aunque no detectó elementos para emitir la alerta de género en el estado de Querétaro, debido a que los derechos 
de las mujeres están protegidos, la CONAVIM emitió ocho recomendaciones al gobierno de la entidad, dijo Juan 
Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno. (AM, principal) 
 
PA: OFENDE MARCOS A GRAFITTEROS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
Con la inauguración del Festival Querétaro 2016, el 31 de marzo, se montó “Pinteraturas”, una exposición que 
mezcla literatura, lettering, caligrafía y grafitti. La tarde de este jueves, personal del municipio de Marcos Aguilar 
Vega tapó la obra de los jóvenes con calcomanías del programa Jalando Parejo y su viernes del Adulto Mayor. (PA, 
principal) 
 
EUQ: PIDE DOMÍNGUEZ “PISO PAREJO” EN EL CAMPO 
Por Lenin Robledo 
Este viernes se realizó la instalación del Consejo Estatal de Desarrollo Agrario de Querétaro en Palacio de 
Gobierno, cuyo objetivo es establecer compromisos con los tres órdenes de gobierno, federal, estatal y municipal 
que impulsen el desarrollo del sector agrícola de la entidad. El gobernador Francisco Domínguez Servién indicó 
que esta es una oportunidad para establecer un “piso parejo” que beneficie a la población que desempeña 
actividades agrícolas, lo que se logrará implementando políticas mejor orientadas. (EUQ, principal) 
 
N: MATA CANDELO 
Por José Luis Jiménez 
Gallos Blancos regresó a la senda del triunfo en el estadio Corregidora y lo hizo 1-0 sobre el América, y de esta 
forma el cuadro queretano aún sueña con entrar a la zona de liguilla. (N, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
NO ACTIVARÁN ALERTA DE GÉNERO EN QUERÉTARO 
No se activará la Alerta contra la Violencia de Género en Querétaro, sin embargo, se creará un grupo 
interdisciplinario para analizar ocho recomendaciones emitidas por el CONADIM para la los puntos donde fue 
solicitadas, informó el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres. (…) Por su parte, el gobernador del 
estado manifestó proteger la vida de las mueres es fundamental: “ejercer la ley, nadie arriba de la Constitución lo 
he dicho y más si se trata de mujeres, para toda la población al 100%”. (N 1, EUQ 15, AM 1, DQ 1) 
 
DESARROLLO PARA EL AGRO 
A fin de impulsar el desarrollo del campo el gobernador Francisco Domínguez Servién  y el Subsecretario de la 
SEDATU, Gustavo Cárdenas, instalaron el Consejo Estatal de Desarrollo Agrario. (N 1, PA 7, DQ 1, AM 2) 
 
PIDEN A PANCHO QUE SE PONGA LOS PANTALONES 
Entre otras consignas los manifestantes en contra de la concesión del servicio de limpia, aprovechan estar frente a 
Palacio de Gobierno para pedir al Gobernador “que se ponga los pantalones” y tome acciones en defensa del 
trabajo. (INQRO) 
 
RECIBE GOBERNADOR A LOS COMISIONADOS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién refrendó su compromiso para que su administración se mantenga 
incorruptible. Al recibir a Javier Rascado Pérez, titular de la CEIG; y los nuevos comisionados María Elena 
Guadarrama y Eric Hernández, el mandatario estipuló que precisamente uno de los ejes rectores del PED 2016-
2021 conste en el buen gobierno. “Soy un convencido de ello porque la gente está harta de la falta de transparencia 
y de la falta de rendición de cuentas. Así que conmigo no van a tener ningún problema, háganlo con todo lo que las 
leyes les da para cercar la información los más sencillo a la población a quien  quiera a quien lo necesite”, señaló 
acompañado de Alejandro López Franco, secretario de la Contraloría. (AM 7, N 2, DQ 8, EUQ 7) 
 
DOMÍNGUEZ DESTACA LA PARTICIPACIÓN FEMENINA 
Por Zulema López 
Querétaro destaca por la participación de sus mujeres en política y ahora también lo hará por ser de las entidades 
capaces de lograr la construcción de una de la 15 Ciudades de la Mujer autorizada para el país, sostuvo el 
gobernador Francisco Domínguez Servién. (DQ, 2) 
 
OFRECE FERIA NACIONAL DE EMPLEO MÁS DE 2 MIL 300 VACANTES 
Se llevará a cabo por segunda vez en el municipio de Querétaro la cuarta Ferial Nacional de Empleo donde cerca de 
100 empresas de índole comercial y de servicios ofertarán más de 2 mil 300 vacantes, informó José Luis Aguilera 
Rico, Secretario del Trabajo. (AM 2, N 4, DQ 11, EUQ 6) 
 
HELICÓPTERO “CONÍN” TRASLADA A MUJER EMBARAZADA CON COMPLICACIÓN DE PARTO 
El gobierno del estado de Querétaro trasladó vía aérea a una mujer embarazada de aproximadamente 38 años de 
edad que presentó complicaciones durante la cesárea, gracias al helicóptero “Conín”. La paciente fue trasladada del 
helipuerto del Parque Bicentenario al del Estadio Corregidora, para posteriormente ser atendida en el Hospital del 
Niño y la Mujer. (AM 7, N 3-B, DQ 1-G, EUQ 7) 
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PROMOVERÁ SEJUVE SALUD Y SEXUALIDAD RESPONSABLES 
Por Lenin Robledo 
Con la finalidad de promover entre los jóvenes queretanos, acciones responsables en materia de salud, sexualidad 
y consumo, la SEJUVE lanzará a finales del presente mes la campaña “Tu vida lo vale”, la cual estará acompañada de 
talleres y conferencia en los 18 municipios del estado, aseguró Tania Palacios Kuri. (EUQ, 5) 
 
FOTO-NOTA EMPLEADO INFLUYENTE 
De una turo del IQT, del área de inspección que se estaciono sobre avenida Constituyentes frente a la Alameda, 
obstruyendo un carril y sin poner sus intermitentes. Así duró varios minutos, sin que tuviera justificación o que 
estuviera controlando a los camioneros; sólo se estacionó porque podía. Con esa actitud cualquier chofer de 
transporte público puede hacer lo mismo y no podría ser sancionado o aplicarle a este chofer o empleado el 
Reglamento de Tránsito como cualquier ciudadano. Para el anecdotario del Jefe de ellos, Alejandro Delgado Oscoy. 
Tiene placas 82-456 y el número interno T-002. (DQ 3-G) 
 
55%  DE LOS SUICIDIOS RELACIONADOS CON JÓVENES EN EL 2015 
La SEJUVE dio a conocer que durante el 2015, un total de 60 jóvenes optaron por el suicidio de los cuales 10 de 
estos casos están relacionados con jóvenes menores de los 18 años informo su titular Tania Palacios Kuri Kuri. Lo 
anterior dio a conocer en rueda de prensa donde informo que de acuerdo con datos proporcionados por la PGJ, 
durante el 2015 se registraron 113 suicidios de los cuales en 60 de estos estuvo relacionado con jóvenes. (AM 6, 
DQ 7, PA 7) 
 
EN QUERÉTARO 37% TIENEN ENTRE 10 Y 29 AÑOS: TPK 
Por Anaid Mendoza 
Tania Palacios Kuri, titular de la SEJUVE, comentó que es la primera vez en la historia que la mayoría de la 
población mundial es joven, teniendo en el estado 747 mil 932 habitantes de entre 10 y 29 años de edad, lo que 
representa el 37% de la población en todo el estado. (N, 4) 
 
FOTO-NOTA “LA DE ABAJO” 
AUNQUE SEA. A carcajadas rieron la magistrada Consuelo Rosillo y la secretaria de Obras, Romy Rojas, por las 
ocurrencias de Alfredo Botello. Es que dice que el secretario de Educación, así como lo ven, bueno que salió para 
los chistes. (DQ, 1) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PIDE SALAS DIÁLOGO Y EQUILIBRIO EN EL CONFLICTO 
Por Leticia Jaramillo 
Eric Salas González, presidente de la Mesa Directiva de la LVIII Legislatura, se pronunció a favor del diálogo y del 
equilibrio en el conflicto de los trabajadores de limpia, ya que no se puede afectar a los trabajadores pero tampoco 
a la administración municipal. (N, 3) 
 
POSIBLE, PRESUPUESTO A PROGRAMA INFANTIL 
Por Diego Rodríguez 
El esquema de presupuesto de Egresos del Poder Ejecutivo para l ejercicio fiscal 2016, permite realizar diversas 
modificaciones a su presupuesto y con ello dar solvencia al nuevo sistema de Protección Integral de Derechos de 
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Niños, Niñas y Adolescentes, aseguró el diputado Eric Salas González. (…) En este sentido, consideró afortunada la 
creación de este sistema que quedará encabezado por Raquel Jiménez, y que será destinado la evaluación y 
orientación de políticas públicas de las secretarias del gobierno estatal, dedicadas a la defensa, promoción y 
respeto de niños, niñas y adolescentes. (AM, 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
TRABAJO CERCANO CON EL SECTOR PRIMARIO: MARCOS 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, acudió a la Instalación del Consejo Estatal de 
Desarrollo Agrario de Querétaro encabezada por el gobernador Francisco Domínguez Servién. Marcos Aguilar dijo 
que este consejo cuenta con todo el apoyo del gobierno municipal y destacó que el sector primario por su 
trascendencia, tanto nivel municipal como estatal, exige un trabajo cercano y coordinado. (DQ, 2) 
 
POBREZA ALARMANTE EN 14 DE LOS 18 MUNICIPIOS 
En 14 de los 18 municipios de Querétaro más del 50% de la población vive en pobreza, advirtió Agustín Dorantes 
Lámbarri, titular de la Secretaría de Desarrollo Social en el estado, quien dijo que de acuerdo a datos de la 
CONEVAL en 2014 se determinó que el 30.3% vive en pobreza moderada y 3.9% en extrema. (DQ 1, N 3, PA 7) 
 
PARTICIPACIÓN CIUDADANA, NECESARIA PARA REALIZACIÓN DE Q500: MARCOS AGUILAR 
Se realizará una consulta ciudadana para lograr conformar las plataformas necesarias para el proyecto Q500, 
anunció Marcos Aguilar Vega, presidente municipal, al señalar que esto ayudará a determinar un modelo de ciudad 
en términos de planeación y reordenamiento territorial. En el marco de la firma de cooperación internacional 
entre ONU- Hábitat y el municipio de Querétaro, para la elaboración de plan estratégico del Q500; Aguilar Vega 
señaló que este proyecto realizado en conjunto con la ONU busca generar un desarrollo urbano a partir de la 
definición de ciudad compacta. (AM 6, N 1, DQ 4, EUQ 4) 
 
SUMAN MÁS SERVICIOS PROGRAMA MUNICIPAL PARA EL ADULTO MAYOR 
El presidente municipal Marcos Aguilar Vega junto con su esposa Tere García de Aguilar, acompañaron a mil 200 
adultos mayores en las diferentes actividades que se realizan en el programa Jalando Parejo. (N 4, DQ 4) 
 
262 MIL PESOS PAGARÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO A LA UAQ POR ESTUDIO DE PROYECTO DE CASAS DE 
CULTURAS 
El Presidente Municipal Marcos Aguilar Vega dio a conocer que en próximos días  llevara a cabo la firma del 
convenio con UAQ, con el objetivo de llevar a cabo un análisis de las casas de cultura y bibliotecas a cargo del 
gobierno que encabeza, al respecto el alcalde preciso que el costo será de 262 mil pesos. (…)  “Estamos  por 
suscribir el convenio, nos han informado hace un par de días el costo que representaría, es un costo de 262 mil 
pesos para hacer un trabajo de consulta y análisis detallado de cada casa de cultura y nosotros por supuesto que lo 
suscribiremos y realizaremos esta aportación”. (AM 3, N 4, DQ 4, EUQ 4) 
 
CIUDADANOS SE MANIFIESTAN CONTRA CONCESIÓN DEL SERVICIO DE LIMPIA EN QUERÉTARO 
Más de 400 personas han atendido el llamado emitido en redes sociales para en punto de las seis de la tarde 
concentrarse en Plaza de Armas, para exigir que se detenga la concesión del servicio de recolección de basura a la 
empresa Red Recolector, así como el cese de hostigamientos laborales y la renuncia del mandatario Marcos Aguilar 
Vega, presidente municipal de Querétaro. (…) “No somos trolles”, “Fuera Marcos” y “No a la concesión” fueron 
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parte de los llamados de la ciudadanía para demostrar su apoyo a los trabajadores del servicio de recolección de 
basura y su rechazo ante la concesión entregada recientemente a la empresa regiomontana. (AM 4, N 1, DQ 12, PA 
1, EUQ 4) 
 
CAPITAL DESMIENTE HABER AMENAZADO A LOS DE LIMPIA 
Por Verónica Ruiz 
Niega el secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Francisco de Silva Ruiz, que existan amenazas con los 
trabajadores de recolección de basura. (…) Refirió que el secretario de Servicios Públicos Municipales, José Luis 
Saiz Guerrero, lleva a cabo los acuerdos para instalación de mesas de diálogo con los trabajadores, donde se 
trataría el tema de las liquidaciones. (DQ, 1) 
 
CALIDAD, POR ENCIMA DE COSTO, DICE SECRETARIO 
La decisión de concesionar el servicio de recolección de basura en el municipio de Querétaro, no sólo se basó en el 
costo ofrecido por las empresas, sino en la calidad del servicio que prestarán a los capitalinos, por eso no se eligió 
la oferta más baja. Así lo explicó Manuel Velázquez Pegueros, secretario de Administración, quien reconoció que 
hubo un participante que cobraba en 320 pesos la recolección de cada tonelada de basura, mientras que Red 
Recolector cobrará 463 pesos (más IVA), 44% más caro que el costo más bajo. (EUQ, 1) 
 
DESCARTA MUNICIPIO DE QUERÉTARO FAVORITISMO EN CONCESIÓN 
No sólo la oferta económica que presentaron las empresas participantes en la licitación de recolección de basura 
fue tomada en cuenta para determinar que fuera Red Recolector y no Promotora la ganadora de la concesión, así lo 
aseveró, Manuel Velázquez Pegueros, secretario de Administración del municipio de Querétaro. (…) Por su parte el 
presidente municipal Marcos Aguilar Vega dijo ser respetuoso del posicionamiento emitido por la empresa 
Promotora Ambiental, sin embargo, aseguró que el proceso de licitación se hizo conforme a los lineamientos 
legales correspondientes. (DQ 1, N 5, PA 1) 
 
PIDIERON LIQUIDACIÓN 21 EMPLEADOS DE QRO. 
Por Mónica Gordillo 
El secretario de Administración de Querétaro, Manuel Velázquez Pegueros, confirmó que 21 trabajadores de limpia 
han solicitado su liquidación al gobierno capitalino. Indicó que hasta el momento desconoce cuándo se llevará 
acabo las mesas de contacto ente os trabajadores de limpia y Red Recolector, S.A. de C.V., empresa ganadora de la 
concesión de los servicios públicos municipales de recolección y traslado de residuos. (AM, 4) 
 
APEGARSE A DERECHO RECOMIENDA ESFE A SJR 
El auditor de la ESFE, Rafael Catillo Vanderpeereboom, recomendó al gobierno municipal de SJR apegarse a la ley y 
respaldar con la documentación pertinente el otorgamiento de cualquier concesión para evitar observaciones por 
parte de dicho organismo. (AM 8, PA 7) 
 
GRAVE, CRISIS MONETARIA EN CADEREYTA, SEÑALA EDIL 
Por Domingo Valdez 
El municipio de Cadereyta de Montes vive una insuficiencia presupuestal que dificulta hacer frente a la deuda 
pública a pesar de las medidas tomadas para reducir gastos, informó el edil León Enrique Bolaño, quien dijo que 
incluso le están exigiendo que pague el bulevar principal de la cabecera municipal que se construyó hace nueve 
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años. (…) Añadió que ha tenido acercamientos con el gobernador y con el secretario de Planeación y Finanzas. 
(EUQ, 5) 
 
AGREDEN A POLICÍAS 
Policías municipales de El Márques fueron agredidos anoche al disponerse hacer una revisión a un grupo de 
sujetos en la comunidad de Alfayucan. Un testigo resumió sobre los hechos “los venadearon”, justificando porque a 
cierta distancia les dispararon con escopetas ocasionándoles lesiones a 4 de los uniformados, uno de los cuáles 
resulto con heridas de gravedad, hay 4 detenidos sobre estas acciones. (N 1, DQ 12) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, TERCERO EN RANKING DEL PADRÓN DE POSTGRADOS DE CALIDAD 
Por Tina Hernández 
Querétaro se ubica en tercer lugar en el ranking del Padrón Nacional de Posgrados de Calidad en educación 
pública, por debajo del DF y Nuevo León, subrayó Carlos Arredondo, coordinador del Educación Superior de la 
Secretaría de Economía. (N, 8) 
 
LANZARÁN APLICACIÓN DE TAXI LIBRE EN LA ENTIDAD 
Organizaciones de taxistas en el estado anunciaron la aplicación de Taxi Libre, una herramienta a la que podrán 
acceder los usuarios para solicitar el servicio, incluido un rastreo de la unidad vía satelital. (EUQ 1, AM 2, N 8, EUQ 
5) 
 
EN POCO MÁS DE UN AÑO VAN 29 ASESINATOS DE MUJERES EN QUERÉTARO 
De enero del 2015 a marzo de 2016 se han registrado tan solo 29 asesinatos de mujeres en el estado de Querétaro, 
de los cuales 9 fueron de octubre a la fecha, denunció Aleida Quintana Ordaz, integrante del Grupo 
interdisciplinario Tekei. En rueda de prensa, las integrantes de la comisión para la activación de la alerta de género 
en Querétaro denunciaron la falta de respeto por parte de la CONAVIM para trabajar en el diagnóstico respecto de 
la activación de la alerta de género en la entidad. (…) Asimismo, respecto a la persona que pudiera ocupar la 
fiscalía del estado, Alicia Colchado Ariza, de la asociación civil Desarrollo comunitario, manifestó su preocupación 
por que sea Alejandro Echeverría quien encabece este organismo a propuesta del gobierno estatal. Sin embargo 
manifestó su esperanza de que el proceso continúe para identificar a otras posibles opciones. (EUQ, 6) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Fondos a mineros. Basta decir que hace un par de días, cinco municipios del estado de Querétaro recibieron, por 
parte del Fondo Minero, alrededor de 12 millones de pesos, derivados de un pago de derechos especiales y 
extraordinarios de empresas mineras que operan en su territorio. Cadereyta de Montes, Colón, Peñamiller, 
Tequisquiapan y Pinal de Amoles son los municipios que se vieron beneficiados por este recurso. Lo cierto es que 
habrá también que poner atención en las minas que se encuentran en alguno que otro municipio, como en Colón, 
donde una gran parte éstas están sin regularizar. Los fondos ya se dieron, ahora a cuántas minas regularizadas se 
habrán de dar. Crean su consejo empresarial. En el municipio de Pedro Escobedo, la alcaldesa Beatriz León Sotelo 
ya logró por fin encabezar el evento en el que se llevaría a cabo la integración del Consejo Consultivo Empresarial 
de Pedro Escobedo. La alcaldesa destacó que el principal objetivo de dicho Consejo será acelerar el crecimiento del 
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municipio y explotar todo el potencial que tiene, gracias a sus ventajas naturales, geográficas y de infraestructura. 
Vaya que sí, Pedro Escobedo tiene para crecer, al menos así lo creen, y en serio, varios de los empresarios que ahí 
estuvieron presentes. Agobiado por deudas. De quien nos comentan se encuentra muy preocupado por su 
municipio es del alcalde de Cadereyta, León Enrique Bolaño Mendoza, quien afirmó que la situación financiera del 
municipio es crítica. Deudas con proveedores y con trabajadores son las mayores preocupaciones del alcalde. Sin 
embargo, también nos comentan que León Enrique ha logrado solventar algunos adeudos; poco a poco, pero lo ha 
ido logrando y aunque queda mucho camino, dijo, no hay de otra más que apretar el cinturón. Reconocimiento a 
quien lo merece. Y este merecido reconocimiento es para las autoridad estatal, pues ayer por la mañana, en el 
helicóptero Conín, se realizó el traslado de urgencia a una mujer embarazada, de aproximadamente 38 años de 
edad, que presentó complicaciones de parto. El traslado se realizó desde la delegación de Santa Rosa Jáuregui al 
Hospital de Especialidades del Niño y la Mujer. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera  
Los gobernantes viven días largos y años cortos, pero si algo bueno hay es que cuando se viven en la plenitud del 
poder son más llevaderos. En Querétaro los primeros días de gobierno tanto estatal como municipal han llevado 
una curva de aprendizaje y de oposición como cualquier otro gobierno lo ha vivido en Querétaro, desde que se 
estrenó en la alternancia. La alternancia en Querétaro espanta más al partido en la oposición que al mismo 
ganador y si no pregúntenle a los comodinos Ana Bertha Silva, Francisco "Chicovel" Alcocer y obvio al súper 
conchudo Enrique González; de oposición tienen lo que el PRD en Querétaro tiene de contestatario. El PAN en 
Querétaro arrasó con la mayoría de los cargos de elección popular en la entidad y el Revolucionario Institucional 
acompañó en segundo lugar en la elección, pero de oposición no tiene nada ya saben que aliándose con el PAN 
pueden cogobernar y no pasa nada. Lo que nadie, incluso los partidos políticos en Querétaro, podrán evitar es el 
crecimiento y el desarrollo de la entidad a pesar de las piedritas en el camino que se pongan los políticos.  DE 
REBOTE. Los panistas en Querétaro, viven la dificultad del poder y es que los grupos son cada vez más marcados y 
hay muchos que no saben para dónde tiene que jalar. Difícil decisión de cara al futuro. (DQ, 12) 
 
TABLERO 
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Homenaje a fotógrafos decanos. Ojos de la sociedad. Eso han sido y son. El ayer y hoy de Querétaro está para 
siempre (a blanco y negro o a color) en las imágenes de los Patiño, De la Llata, Galván, Velázquez, Pfeiffer y tantos 
otros maestros de la lente, merecedores del homenaje que prepara el Centro Queretano de la Imagen, coordinado 
por la historiadora Guadalupe Zárate Miguel.Fotógrafos callejeros, como se autodefine el eterno Sergio Pfeiffer o 
de estudio, como José Velázquez, iniciadores ambos del periódico Amanecer –compañeros del alma y del arma- 
capturaron y capturan los mejores y también nuestros peores momentos. En archivos como el de Esteban Galván 
(+), resguardado celosamente por su hijo Miguel Ángel, están el surgimiento del emporio industrial y los mejores 
años del sexenio de Manuel González Cosío, así como fotografías de otros autores. Un millón de dólares le ofrecía 
por ese acervo la Universidad de Austin hace años y no la vendió. Como tampoco a los del gobierno local que le 
ofrecieron a través de interpósita persona la ridícula suma de 600 mil pesos. Gracias al trabajo de los reporteros 
gráficos –desde el siglo XIX hasta nuestros días- podemos conocer la evolución de Querétaro y los queretanos. La 
primera imagen, ¡qué maravilla!, es de una familia otomí de Tolimán, nos dice la investigadora Zárate Miguel. Y las 
fotos originales de las calles y monumentos de la ciudad se tomaron tras la llegada de Maximiliano, con enfoques y 
planos muy similares a los de los fotógrafos actuales. Por eso el Homenaje a –por ahora- medio siglo de trayectoria 
fotográfica queretana, que tentativamente se otorgará el próximo 27 de abril a una docena (bueno, ¡trece!) 
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maestros, en vida o post Morten, entre los que figuran: Germán Patiño, Manuel de la Llata, Esteban Galván, Nacho 
Larrondo, Sergio Pfeiffer, José Velázquez, Roberto Escoto y los estudios Martínez de Norma Nieto y Gaytán, de su 
hija Martha. Se espera que a la fiesta de los fotógrafos en el Centro Queretano de la Imagen, ubicado en la Casa de 
los Leones, de las calles de Juárez, asistan el gobernador Francisco Domínguez y la jefa de la cultura, Paulina 
Aguado. ¡Celebremos con gusto, señores! -BLANCAS Y NEGRAS- En medio de la tormenta, el alcalde capitalino 
Marcos Aguilar se amacha. No se rectificará la concesión de la basura a Red Recolector, a pesar de las críticas de los 
ciudadanos y de la desaprobación del gobernador Francisco Domínguez y las dudas del titular de la Entidad 
Superior de Fiscalización, Rafael Castillo. Va derecha la flecha. ¿Qué compromisos tan grandes habrá detrás de la 
polémica y millonaria licitación del servicio de limpia que el presidente municipal de Querétaro expone su 
disminuido capital político? Ya hasta hay memes diciendo que estaríamos mejor con Manuel Pozo. Mmm. Y todo 
mientras todavía no se apagan los fuegos encendidos en los cuerpos de seguridad y aseo público por el general 
Rolando Eugenio Eddy y el propio Marcos Aguilar Vega, respectivamente. El corredero, dicen, es inevitable. ¿Pero 
qué necesidad, para qué tanto problema? diría el Divo de Juárez. Lo cierto es que los gobiernos se atienen al olvido. 
Que la memoria colectiva es de medio año, les dicen los expertos. O sea que lo del predial, las camionetas 
blindadas, el eddycoptero, las eddycanes, las casas de la cultura, la basura, el alumbrado y los parquímetros, se 
olvidará mucho antes del 2018. Juran. Que no se confíen, me dijo ayer un académico versado en los temas del 
comportamiento social. Vea lo que pasó con el tema Red Q y cómo incidió en los comicios del año pasado, si bien la 
derrota fue multifactorial. Hay cosas que el electorado no olvida y cobra tarde o temprano. -CINE PLAZA- 
Conspiración y poder. La lucha temprana por el 2021, en donde dos hermanos secretarios aprovechan los errores 
de un presidente municipal empecinado en dilapidar la confianza lograda en las elecciones. Producciones 
Granados. -LA FRASE DE LA SEMANA- Pancho.  Yo no estoy a favor de las concesiones de recolección de basura, 
porque se tienen los camiones y el personal para hacerlo: Francisco Domínguez Servién, gobernador del Estado. La 
pura verdad. -AGRADECIMIENTO- Armeros. En Plaza de Armas agradecemos todas las expresiones de simpatía 
apoyo recibidas con motivo de los primeros tres años de El Noticiario de Querétaro. Mucho nos animan para 
enfrentar el boicot y las acciones oficiales en contra de la libertad de expresión. Así entendemos el mensaje 
nuestro amigo de todo tiempo Joaquín López-Dóriga. “Muchas felicidades por el heroico tercer aniversario de 
nuestra Plaza de Armas. A seguir adelante, que no nos doblarán”. Eso escribió en su Twitter. Y así, con más ganas, 
seguimos… ¡Al pie del cañón! -JUGADA FINAL- Trolétaro. A Marcos Aguilar, que desestima las opiniones 
ciudadanas y piensa que todos sus críticos son troles, un cibernético ¡JAQUE MATE! (PA, 2) 
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